
 
          
 

 

 

 

 

 

Oberbürgermeister 

Thomas Keck 

Marktplatz 22 

72764 Reutlingen       

        Reutlingen, 06.05.2024  

 

 

Antrag zu TOP 4 der Sitzung des VKSA am 07.05.2024  
Besuchsgeld Kindertageseinrichtungen 
 

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Keck, 

 

für die o.g. Sitzung des VKSA stellen wir den Antrag,  

 

die Empfehlungen der Verwaltung gemäß Seite 7 der Vorlage zu beschließen. 

 

Wir begrüßen die Überlegungen, die Erfahrungen mit der überarbeiteten Benutzungs-

ordnung für die Kindertageseinrichtungen der Stadt zu bewerten und im Ergebnis die 

Besuchsgelder abzusenken.  

 

Die grundsätzlichen Parameter, die der Beschlussfassung des Gemeinderats zu einer 

sozial gerechteren Gebührenstruktur im März 2023 zugrundelagen, halten wir nach wie 

vor für richtig. Allerdings hat sich in der Praxis, auch im Vergleich zu anderen Städten in 

unserer Region und darüber hinaus, ergeben, dass eine Nachsteuerung notwendig ist, um 

übermäßige Mehrbelastungen zu mindern und insgesamt das Gebührenniveau zu 

reduzieren. 

 

Dem trägt der Vorschlag in der Mitteilungsvorlage Rechnung. Er sendet mit einem 

erneuten Verzicht auf eine weitere generelle Erhöhung im Jahr 2025 ein wichtiges Signal 

der Entlastung an die Eltern. Er schwächt eingetretene Steigerungen ab, ohne faktisch 

andere Gruppen zusätzlich zu belasten. Gleichwohl bleibt er in der beschlossenen neuen 

Systematik. 

 

Ebenso begrüßen wir die Finanzierung zweier Maßnahmen aus der Arbeitsgruppe des 

Familienforums zur Gewinnung von Fachkräften. 

 

Die Vorschläge halten wir für beschlussreif und erheben sie zum Antrag. 

 

Mit freundlichen Grüßen  

Dr. Karsten Amann 


